



(Photo : Laurence Freeman, Mexique)

Sagesse du jour

(2021-05-14)

Dans le passé, nous imaginions ce Christ universel comme un empereur assis sur son trône, après avoir réduit à néant et renversé tous les autres dieux. Ce n'est pas la signification du Christ universel. Il n'est pas un Christ impérialiste. Mais très souvent, le christianisme est devenu une religion impérialiste, pas très fidèle à l'enseignement ou à l'humilité de Jésus. Le Christ universel ne veut pas dire un empereur. Il signifie ceci, comme le dit saint Paul : "Le mystère est celui-ci : le Christ est parmi vous, lui, l'espérance de la gloire à venir" (Col 1, 27).

Le Christ universel est le Christ intérieur, reconnu comme étant présent en chacun, comme en vous-même. Lorsque je vois le Christ en moi, en vous, alors je commence à voir le Christ universel. Les Upanishads présentent une belle description du cœur, le symbole du temple intérieur, par ces mots :

*Au centre du château de Brahman, le corps humain, se trouve
le cœur ; et au plus profond du cœur se trouve une flamme,
de la taille d'un pouce ; et dans cet espace minuscule
sont tous les mondes, l'univers entier, tout ce qui est.*

Laurence Freeman OSB, *Relationship with Jesus*